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2016 年，无论对于物流行业还

是运满满来说，都是一个重要的年

份。这一年，运满满 3 岁了，过去的

三年中，运满满始终坚守核心业

务，利用移动互联网、云计算、大数

据和人工智能等前沿科技，不遗余

力做好车货匹配，构建起中国公路

干线物流领域唯一一张覆盖全国

节点的信息、运营和服务网络；这

一年，运满满和物流企业一起迎来

“政策之年”，国务院总理李克强部

署推进“互联网+物流”，营业税改

征增值税试点全面推开，降本增效

专项行动方案出炉……物流业不

断迎来政策利好；这一年，在“资本

寒冬”环境下，上百家物流企业获

得融资，运满满更是以成熟的商业

模式和坚实的业务，一举成为货运

平台中首个走到D轮的公司。2016

年的一切都给了我们更大的动力

和信心，同时也在鞭策着我们更快

地发展。

如果说过去的一年是物流的信

心之年，那已经到来的新一年则是

实干之年。2017 年，运满满为自己

订立的战略目标是：构建基于重卡

全生命周期和公路物流全产业链

服务的生态体系，与物流界共创一

个公路物流新商业文明。运满满

将一如既往保持奋斗姿态，继续撸

起袖子加油干，朝着目标不断努

力。

值此新春佳节来临之际，运满

满祝愿所有的物流人新年快乐，阖

家安康！新的一年，让我们一起为

了物流的转型升级携手奋斗！

运满满总裁苗天冶：

2017年 物流业实干之年

回首 2016 年，我国物流行业主

动适应经济新常态，总体运行保持了

稳中求进、降本增效的基本态势。随

着国务院相关部门贯彻落实《物流业

发展中长期规划》，以及相关规划、政

策和措施的密集出台，我国物流业政

策环境持续改善。全行业兼并重组、

联盟合作日益普遍，企业上市融资、

跨界融合加速发展，以“互联网+”为

标志的“智慧物流”加速起步，新模

式、新业态、新技术层出不穷。此外，

全行业主动对接配合京津冀协同、长

江经济带、“一带一路”战略和倡议，

实现了跨越式发展。

过去一年，厦门市物流业物流产

业迎来诸多重大发展机遇。包括厦

门市相继获批为全国首批20个现代

物流创新发展试点城市之一、国家物

流标准化试点城市以及“中国快递示

范城市”等。过去一年，厦门市物流

业发展交出了一份满意的成绩单。

厦蓉欧货运班列、前场铁路大型货

场、厦台海运快件、跨境电商等项目

开展若火如荼。

新的一年，带来新的使命和希

望。我们要牢固树立和贯彻落实新

发展理念，适应把握引领经济发展新

常态，深入推进物流业供给侧结构性

改革，建立和完善现代物流服务体

系，努力提高发展质量和效益。我们

要勇担使命，不忘初心，砥砺前行。

同时，我们也要继续结合“一带一路”

倡议、自贸试验区、欧亚物流大通道、

厦台物流合作等方面全力推动。

最后，衷心祝愿大家在新的一年

里身体健康、阖家欢乐、万事如意！

厦门市现代物流业商会常务副会长兼秘书长、第e物流大数据平台董事总裁蔡远游：

努力提高物流业发展质量和效益

随着我国经济水平的不断发展，

冷链物流对物流行业的影响越来越

大，人们对冷链物流的需求不断上

升。

2016年统计预测全国冷链物流

市场需求量达到 2200 亿元，同比增

长 22.3%。2016 年是“十三五”开局

之年，这一年各级政府对冷链的关注

力度进一步加大，各项政策开始逐渐

落地。

这一年，跨境贸易、生鲜电商、

共同配送等模式日趋成熟。资源整

合、网络化、区域联盟、资本介入等

成为行业共识。回首 2016 年我国

冷链行业呈现八大发展新动向，表

现为：“互联网+冷链”引领行业创

新；国家政策鼓励、扶持并规范行业

发展；资本市场与冷链市场加快融

合发展；生鲜电商在倒逼冷链发展

过程中优胜劣汰；我国铁路冷链发

展已经全面提速；冷链服务产品创

新与技术创新推动行业发展；我国

医药冷链社会化外包趋势初显；传

统快递物流加快冷链市场服务能力

规划与布局。

展望2017年，随着政策的引导、

企业的认知、消费者的理解。冷链物

流行业面临着更大的挑战和机遇，需

要大家携手进一步降本增效、提高服

务水平，真正做好保障食品安全，使

冷链物流进入良性发展阶段。我们

坚信，在全冷链产业同仁的共同努力

下，我们将真正迎来冷链产业发展的

黄金盛世。

值此辞旧迎新之际，我谨代表中

国物流与采购联合会冷链物流专业

委员会，向全国冷链物流领域的同仁

们，向长期关心支持冷链产业发展的

各界朋友们，致以最诚挚的祝福和良

好的祝愿！

中国物流与采购联合会冷链物流专业委员会副秘书长李胜:

冷链产业发展真正黄金盛世到来

物流业是国民经济的基础性、

战略性、先导性产业。物流发展水

平很大程度上决定了一国的综合

实力和竞争力。经过 30 余年的发

展，中国物流市场已经成为全球最

大的市场，中国物流业在全球已具

有重要影响力，物流业发展正迎来

难得的历史性战略机遇。

2017 年，中国宏观经济形势总

体保持稳中求进的态势，产业结构

和消费结构将会进一步升级，体制

改革将进一步深化。中国物流业

要紧紧把握市场需求变化和新科

技革命的时代契机，以“用户满意

为立足点和出发点”，以“开放、包

容、承载、创新”之心，遵循“动静结

合、时空结合、点线结合、虚实结

合”的物流之道，体现“适时、适地、

适物、适人、适性”之物流之德，不

断完善体系、优化结构、提升功能、

创新模式、优化流程，提高品质，打

通上下游、延伸产业链、做大生态

圈，着力解决发展中的痛点、难点

和堵点，着力推进“体系化、智能

化、融合化、联动化、国际化、绿色

化、品质化”，从理念、战略、体系、

能力、信息、组织、标准、流程、人力

资源等推动物流业与各次产业和

人民生活联动，全方位改善物流发

展绩效，推进物流现代化，为中国

的经济增长和升级助力，为“走出

去”保驾护航。

现在正值物流行业的黄金时

期，移动互联网和新技术应用大大

推动了物流的创新，资本的关注也

促进了行业的整合，信息化、数字

化 的 趋 势 已 经 成 为 了 大 家 的 共

识。G7 作为专业的物流数据服务

公司，通过数据发现了很多行业内

的变化，比如单车最高行驶里程提

升了 50%，而百公里的油耗降低了

10%，整个物流行业尤其是快递快

运的天花板得到了提高，地板大幅

度降低，2016 年可以说大车队的春

天终于到来了！

展望 2017 年，我们相信，行业

还会加速变革，创新将成为每个物

流企业的发展核心，而 G7 要做的，

就是继续聚焦于数据服务，是不是

可以给客户创造更大的价值，是不

是可以帮助客户更好地进行管理，

是不是可以让客户认可我们的产

品和服务，这些是我们关键的评估

标准。对我们来说，不仅要拓展更

完整的数据链，也要深挖更专业的

数据价值。我们相信，数据一定会

成为物流的基础，一定会创造出更

智慧的物流生态。

未来一定是机遇与挑战、风险

和困难并存，让我们用热情激发斗

志，用智慧和创新解决问题，共同

谱写物流数据服务的新篇章！最

后祝所有 G7 的伙伴们新年快乐、

阖家幸福、吉祥如意！

国务院发展研究中心产业经济研究部研究室主任、研究员魏际刚：

提高品质 做大物流生态圈

G7创始人兼总裁翟学魂：

深挖专业数据 创造智慧物流生态

互联大时代创建新生态
部分现代物流企业及业内专家恭祝用户新春快乐


